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JEFE DE UNIDAD EN 
LA SERENA 

COMUNA DE MONTE PATRIA

CERCA DE 900 NIÑOS EN 
EL DESFILE INAUGURAL 

ENCUENTRAN 
SIN VIDA A 
SUBPREFECTO 
DE LA PDI

DENUNCIAN 
MAL ESTADO 
DE CAMINO EN 
PIEDRAS BONITAS

INICIA 32° 
VERSIÓN DEL 
CAMPEONATO 
“KICO ROJAS”

03

PROVENIENTE DE SANTIAGO Y OTRAS CIUDADES

COMERCIO INFORMAL 
EMPAÑÓ FIESTA DE SOTAQUÍ

Estiman que más de 70 mil personas concurrieron hasta la localidad 
ovallina, en su mayoría para reafirmar su fe. No obstante, la cuota negativa 
estuvo en comerciantes ambulantes que se instalaron en lugares no 
habilitados, entorpeciendo la procesión y el paso de los peregrinos. 
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Luciano aLday ViLLaLobos
Ovalle

Este 2024 sería especial para los 
devotos al Niño Dios de Sotaquí, ya 
que se cumplen 150 años desde la 
primera fiesta realizada en la localidad 
ovallina. 

Como era de esperar, la concurren-
cia de feligreses y peregrinos fue 
masiva, además de las tradicionales 
presentaciones de los bailes religio-
sos, quienes reafirmaron su fe en la 
sagrada imagen. 

Así fue destacado por el arzobispo 
de La Serena, René Rebolledo Salinas, 
“yo he participado 10 años aquí, tanto 
en la fiesta chica como en la fiesta 
grande, pero tengo la impresión que 
nunca hubo tanta gente como en este 
día domingo. Esto significa que la 
fe en el corazón de la personas está 
viva, y esta fe se demuestra en la 
participación de las santas misas, las 
procesiones, y sobre todo en la mirada 
de toda la comunidad a la sagrada 
imagen, porque la gente le presenta 
al Señor sus alegrías y gozos, pero 
también sus penas y preocupaciones”, 
indicó el sacerdote. 

El párroco del santuario de Sotaquí, 
Juan Alvarado, quien dirigió su pri-
mera Fiesta Grande, también des-
tacó la masiva concurrencia, con la 
cual quedó asombrado, “uno se da 
cuenta que hay mucha gente, sobre 
todo este domingo y en la vigilia del 
sábado. Este es el primer año que 
celebró la Fiesta Grande de Sotaquí, 
yo estaba acostumbrado a fiestas 
más pequeñas. El balance general 
es muy bueno”, sostuvo.

Quien también valoró la masividad fue 
el presidente de la Cofradía del Niño 
Dios de Sotaquí, Francico Macuada, 
“hasta el momento Carabineros no 
nos ha dado el estimado de la cuántas 
personas han llegado hasta fiesta del 
Niño Jesús, pero normalmente es una 
masa movible que va variando, con 
cerca de 70 mil personas. En esta 
oportunidad yo creo que hubo un 
poquito más, se nota que este año 
estuvo casi todo el día lleno”, declaró.

CUOTA NEGATIVA DE LA FIESTA
En estas festividades religiosas 

se suele habilitar un espacio para 
el comercio, y así lo planificaron las 
autoridades en los días previos a la 
Fiesta Grande del Niño Dios de Sotaquí. 

No obstante, las alarmas de los 
vecinos y la comunidad religiosa se 
encendieron a partir del pasado miér-
coles, cuando comenzaron a llegar 
comerciantes provenientes de otras 
partes del país, principalmente desde 
Santiago, quienes sin autorización se 
instalaron en lugares no habilitados 
para el comercio. 

Los pobladores incluso reclamaban 
amenazas por partes de estos ven-
dedores ilegales, y temían que esta 
situación empañara la celebración 
religiosa, lo que finalmente sí ocurrió. 

“Fue una fiesta un poquito triste, 
porque eran los 150 años del Niño Dios, 
y lamentablemente por el comercio 
informal se ha visto empañada esta 

Comercio informal empañó los 
150 años del Niño Dios de Sotaquí

fiesta en donde podamos convivir 
todos, los que estamos expresando 
la fe, y aquellos que hoy día necesi-
tan obtener una ganancia para sus 
familias, lo que es legítimo”, declaró. 

Para cerrar, Francisco Macuada 
hizo un doble llamado, “invitamos a 
la gente a que vengan durante todo 
el año, y también los invitamos a 
participar de la fiesta chica que se 
va realizar el primer domingo del 
mes de septiembre. Esta fiesta va 
creciendo, y nosotros como santuario 
y las autoridades debemos buscar 
cómo resguardar al peregrino, cómo 
resguardar al pueblo de Sotaquí y 
las personas que acá habitan, así 
como también hay que incentivar el 
comercio local, que es de la comuna 
y las comunas vecinas, para que el 
dinero se quede acá en la zona, y no 
se vaya a otros lugares del país, que 
son personas que lamentablemente 
vienen a hacer destrozos”, concluyó. 

Por su parte, la Delegada Presidencial 
del Limarí, Marily Escobar, aseguró 
estar al tanto de la situación, aunque 
valorando que la fiesta se haya podido 
realizar, “hubo algunas situaciones, 
especialmente ligadas al comercio 
ambulante irregular. Sin embargo, po-
demos señalar que pese a ello y gracias 
a la excelente coordinación; no hubo 
mayores dificultades, por lo que hemos 
tenido una fiesta que se ha desarrollado 
con la normalidad que tiene un una 
actividad masiva de esta magnitud”.  

EXIGEN MAYORES MEDIDAS PARA LAS PRÓXIMAS FIESTAS RELIGIOSAS

Agrupaciones de bailes religiosos acompañaron la tradicional procesión del Niño Dios de Sotaquí. 
LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 

Desde la parroquia estiman que más de 70 mil personas 
concurrieron hasta la localidad ovallina entre los días viernes 
5, sábado 6 y domingo 7 de enero, quienes en su mayoría 
pudieron reafirmar su fe. No obstante, la cuota negativa 
estuvo en la llegada de comerciantes ambulantes, quienes 
se instalaron en lugares no habilitados, entorpeciendo la 
procesión. 

actividad. Este domingo realizamos la 
procesión, y vimos como los peregri-
nos debían caminar por en medio del 
comercio informal, y hay que recordar 
que dentro de la procesión y los bailes 
religiosos van muchos adultos mayores, 
niños, personas con muletas y sillas 
de ruedas, todos ellos nos pidieron 
que nos preocupemos del tema del 
comercio, porque dificultaron el buen 
caminar hacia el santuario”, señaló 
Francisco Macuada. 

En la misma línea, el párroco Juan 
Alvarado, señaló que “tuvimos algu-
nos problemas al principio con los 
comerciantes, se consiguió hacer una 
procesión ordenada, aunque no en lo 
ideal. Con la municipalidad habíamos 
acordado que toda la avenida Bilbao 
iba a quedar libre, en este lugar no 
habría comercio de ningún tipo, pero 
después llegaron los de Santiago y 
querían colocarse ahí entre Prat y 

Brasil, nosotros les dijimos que no, 
porque en esa calle pasa la procesión y 
además era una salida de emergencia. 
Al final llegamos a un acuerdo de que 
usaran la calle por un solo lado, pero 
igualmente se instalaron en ambos 
lados, es decir, los acuerdos no los 
respetan, a pesar de que uno trata 
de hablar de una manera civilizada 
con ellos”.

“Además los vecinos reclamaban 
porque ponían música muy alta hasta 
tarde, había alcohol y droga, todo eso 
es complicado. Esto es algo que hay 
que evaluar bien, porque la fiesta salió 
bien, pero no es lo ideal”, agregó el 
sacerdote. 

Por su parte, el arzobispo René 
Rebolledo, instó a buscar una forma 
de que tanto la parte religiosa como 
la comercial puedan convivir, “sería 
bueno buscar un estilo de orden y 
disciplina que pueda facilitar una 
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Denuncian mal estado de camino entre 
Piedras Bonitas y Monte Patria

LA LOCALIDAD SE UBICA A 7 KILÓMETROS DE LA CIUDAD

Entre los reclamos que indican los vecinos de esta comunidad, se 
encuentran la imposibilidad de acceder rápidamente a centros 
de salud y la dificultad para que los camiones que entregan agua 
realicen su recorrido por esta zona.

Vecinos del sector de Piedras Bonitas, 
en la comuna de Monte Patria, han 
denunciado que los caminos que 
conectan esta zona con la ciudad se 
encuentran en un estado deplorable. 
De acuerdo a los denunciantes, se 
han hecho intentos anteriores para 
que el municipio remedie la situación 
y que la institución habría prometido 
hacerlo, sin embargo, hasta el día de 
hoy no ha habido cambios.

En relación a las acusaciones, estas 
apuntan a una acumulación de es-
combros en las vías, lo cual dificulta 
la conectividad entre este sector y 
el centro urbano más cercano, co-
rrespondiente a Monte Patria. Los 
vecinos han manifestado su molestia, 
ya que esto complica la accesibilidad 
a recintos educacionales, el acceso al 
agua se vuelve complejo y el traslado a 
centros de salud toma mucho tiempo.

También ha habido quejas sobre el 
efecto económico negativo que genera 
igualmente esta situación. Esto se 
debe a que, teniendo en cuenta que 
en la zona de Piedras Bonitas existe 
un gran contingente de crianceros 
habitando el lugar, el traslado de 
pasto para los animales se vuelve 
más difícil y caro.

UNA LOCALIDAD DESCONECTADA
Así explicó Alexis Escobar, repre-

sentante de la comunidad diaguita 
Kaimaka Tatul del Cerro Guayaquil 
y vecino del sector, quien expuso 
las acciones que se han tramitado 
para arreglar el mal estado de estos 
caminos. “Hemos mandado cartas 
al delegado presidencial, no pescó, 
a través del Gobierno también con 
la CONADI intentamos gestionar si 
se podía hacer algo, no ha resultado 
nada, aquí a nivel local con el munici-
pio también, años entregando cartas 
y jamás ellos han dicho que van a 
poner una máquina. De verdad que 
nosotros ya nos aburrimos”, declaró. 

Escobar resaltó la problemática de 
los adultos mayores que viven en el 
lugar. Muchos de ellos se encuentran 
en riesgo social y asegura que la mala 
conectividad con centros de salud 
amenaza su bienestar, comentando 
que “también ha muerto gente de 
Piedras Bonitas que no alcanza a llegar 
al consultorio. Estamos hablando de 
que son 20 kilómetros más o menos 
que hay de distancia entre una majada 
y el consultorio que se pueden demorar 
fácilmente 2 o 3 horas por el estado 
de los caminos y que la vuelta de una 

diEGo JiMÉnEZ
Monte Patria

Imágenes captadas por vecinos de Piedras Bonitas, que demuestran el mal estado en que se encuentra el camino a su pueblo. 
EL OVALLINO

camioneta para ir a buscar a alguien 
cobra setenta mil pesos”.

 A estas acusaciones se sumó Gabriel 
Muñoz, presidente de la Junta de 
Vecinos de Piedras Bonitas, señalando 
que este es un problema de larga data 
que ha sido ignorado por las autori-
dades pertinentes. “Hace tiempo que 
llevamos el mismo problema y nunca 
han tratado de arreglar la conectividad 
dentro de nuestra propia comunidad, 
eso no lo hacen”, indicó.

El dirigente le solicita al Municipio 
de Monte Patria que acerquen la salud 
a esta comunidad remota, pidiendo 
que “aquí dentro del territorio donde 
estamos nosotros, donde tenemos el 
terreno para nuestra sede, que nos 
instalen una estación médica rural, 
porque ahí los viejitos llegarían ahí 
no más. Que lleguen todos el mis-
mo día no sería problema, deberían 
organizarse en el Servicio de Salud”.

Don Gabriel Muñoz se refirió a un 
conjunto de problemáticas que afec-

tan a los vecinos del lugar y criticó 
la inacción de las autoridades, es-
pecialmente por la situación de los 
adultos mayores, quienes él percibe 
como personas abandonadas a su 
suerte, a lo que comentó que “es 
no tener dignidad hacia los demás”.

“HACE TIEMPO QUE 
LLEVAMOS EL MISMO 
PROBLEMA Y NUNCA HAN 
TRATADO DE ARREGLAR 
LA CONECTIVIDAD DENTRO 
DE NUESTRA PROPIA 
COMUNIDAD, ESO NO LO 
HACEN”
GABRIEL MUÑOZ
PRESIDENTE DE LA JUNTA DE VECINOS DE 
PIEDRAS BONITAS
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

El 18 de abril vence el plazo para acogerse 
a beneficios por deudas de derechos de aseo  

PODRÁN CANCELAR HASTA UN MÁXIMO DE 12 CUOTAS MENSUALES

Desde la Oficina de Rentas y Finanzas del municipio de Ovalle 
hicieron el llamado a las personas a revisar su situación y 
evitar multas e intereses. Para este proceso se entregarán 
facilidades de pago, sumado a que se eliminaron las deudas 
del año 2017 hacia atrás.

Un llamado a regularizar las deudas 
por derechos de aseo domiciliario hizo 
la Oficina de Rentas y Finanzas del 
municipio de Ovalle, puesto que existen 

EQuiPo EL oVaLLino
Ovalle

muchas familias que desconocen su 
actual situación, con respecto a la 
cancelación de este servicio. Desde 
la entidad consistorial indicaron que 
el plazo para la realización de este 
trámite vence el próximo 18 de abril. 

Posterior a esta fecha no habrá fa-
cilidades de pago. 

Cabe destacar que en julio de 2023, 
el Concejo Municipal local aprobó 
de forma unánime la eliminación 
del 100% de lo adeudado, multas 
e intereses desde el año 2017 para 
atrás. Asimismo, a quienes tengan 

deuda desde el año 2018 en adelan-
te, se les entregarán facilidades y la 
eliminación de multas e intereses, si 
cancela al contado, esto de acuerdo 
a las medidas establecidas en la ley 
21.554, que en la comuna de Ovalle 
favorecerá a 17 mil familias.

Dentro de las facilidades de pago 
se incluye el descuento de un 70% 
de las multas e intereses generados 
hasta la fecha y podrán cancelar hasta 
un máximo de 12 cuotas mensuales.  

El objetivo principal es que las fa-
milias ovallinas “asistan a la Oficina 
de Rentas y Finanzas y verifiquen 
cuál es su situación actual, si les co-
rresponde o no cancelar los derechos 
de aseo domiciliario. La idea es que 
a quienes les corresponda el pago lo 
hagan con anterioridad al plazo límite 
que es el 18 de abril, para que puedan 
tener facilidades” indicó el alcalde de 
Ovalle, Jonathan Acuña Rojas.

Los contribuyentes también podrán 
revisar su situación actual en www.
municipalidadovalle.cl, en el banner 
Trámites Online “y cancelar también 
en la página web municipal, cuando 
decida pagar el 100% de su deuda, 
pero si requiere realizar un convenio 
deberá concurrir necesariamente a 
las oficinas municipales”.

“LA IDEA ES QUE 
A QUIENES LES 
CORRESPONDA EL 
PAGO LO HAGAN CON 
ANTERIORIDAD AL 
PLAZO LÍMITE QUE ES 
EL 18 DE ABRIL, PARA 
QUE PUEDAN TENER 
FACILIDADES”

JONATHAN ACUÑA 
ALCALDE DE OVALLE 
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“TRABAJO VOLUNTARIOS 
SANTO TOMÁS – VICUÑA 
2024”

En el Gimnasio Techado de Vicuña se inauguraron los trabajos voluntarios de verano organizados 
por Santo Tomás que beneficiará a 30 familias de las localidades de El Tambo, Nueva Talcuna, 
Diaguitas y Vicuña.
Más de 150 estudiantes voluntarios de las sedes de: Arica, Iquique, Antofagasta, Copiapó, La 
Serena, Ovalle y Viña del Mar, permanecerán durante una semana en la zona para realizar trabajos 
consistentes en recubrimiento de viviendas, construcción de mediaguas, recuperación de                              
espacios públicos y operativos sociales.

Voluntarios sede Copiapó: Andrea Seguel, directora de asuntos estudiantiles Copiapó, 
Jhaida Perez, David Cabezas, Eduardo Cortés y Nicolas Torres.

Voluntarios sede Viña del Mar: Alison San Martín, Javiera Astudillo, 
Ignacia Hananias, Renato Faúndez, Benjamín Jofré.

Voluntarios sede Iquique: Sayen Lira, Breyson Almendras, Emily Villalobos, 
Samuel Tamayo y Rayén Chávez.

Voluntarios sede Arica: Nicolás Medina, Antonia Cordero, Camilo Rocafull, 
Catalina Ticuna, Tamara Quezada y Yesmin Zuñagua.

Voluntarios sede Ovalle
Daniel Espínola, Teresita Parra, María José Vega, Antonella Báez y Álvaro Ortiz de Zarateávez.

Voluntarios La Serena: 
Felipe Ortega, Constanza Faúndez, Licarayen Fernandez, Antonia Matus y Giglio Sapunar.

Voluntarios Antofagasta
Valentina Gutierrez, Benjamín Sanchez, Nicol Illañez, Bastián Cuevas y Javiera Mellico.

Autoridades Santo Tomás: Juan Pablo Jacir, director nacional de acción social Santo Tomás; 
Mariela Cortés, jefe de organizaciones vecinales Municipalidad de Vicuña; Pablo Pinto Cornejo, 
rector Santo Tomás La Serena y Ovalle; María Gabriela Palma y Priscilla Araya directoras de 
asuntos estudiantiles de La Serena y Ovalle respectivamente.



EL OVALLINO  LUNES 8 DE ENERO DE 2024CRÓNICA06  /   elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

El Directorio

C I T A C I Ó N

Señores
Presidentes, Representantes y Usuarios de la Junta de Vigilancia 
Río Choapa y sus Afluentes
Presente

La Junta de Vigilancia del Río Choapa y sus Afluentes, cita a Reunión de 
Asamblea General Extraordinaria a los presidentes de comunidades de 
aguas, representantes y usuarios pertenecientes a esta Organización 
para el día: viernes 19 de enero del 2024, a las 9:00 horas en 
primera citación y 09:45 horas en segunda citación.

LUGAR: Salón JVRCH, ubicada en calle Blas Vial Nº441 – Salamanca.

TABLA:
1. Información sobre situación hídrica río Cuncumén presentada por sus 
usuarios
2. Información situación hídrica río Choapa y sus afluentes
3. Entregar información sobre acuerdo de redistribución
4. Decisión y toma de acuerdo sobre el acuerdo de redistribución

Se ruega su asistencia y puntualidad, saluda atentamente, 
 

Robin Fabián An-
guita tuvo una 
destacada labor 
tanto en la Bri-
gada de Investi-
gación Criminal 
(BICRIM) como en 
el Departamento 
de Migraciones y 
Policía Interna-
cional La Serena.

cedida

De acuerdo a información preliminar, el oficial policial, que también se había desempeñado en la 
zona en la Brigada de Investigación Criminal (BICRIM), se habría quitado la vida haciendo uso de su 

arma de servicio.

Hondo pesar por fallecimiento de jefe de 
la Unidad de Inmigraciones de la PDI

subprefecto robin fabián anguita

un profundo pesar embargó a compa-
ñeros, amigos y familiares del subpre-
fecto de la policía de investigaciones 
(pdi), robin fabián anguita, quien 
fue encontrado sin vida en su depar-
tamento ubicado en la avenida del 
Mar en La serena.

el suceso quedó al descubierto des-
pués de que anguita no respondiera 
a llamados laborales. ante la falta de 
respuesta, sus colegas de la policía 
de investigaciones acudieron a su 
hogar, donde descubrieron su trágico 
desenlace. 

según información preliminar, ya 
que hasta el cierre de esta edición se 
estaban realizando peritajes, anguita, 
jefe del departamento de inmigraciones 
y policía internacional de La serena, 
habría tomado la decisión de quitarse 
la vida utilizando su arma de servicio.

anguita, originario de la zona sur del 
país, se había titulado de abogado  
y llevaba un tiempo separado de su 
pareja, con quien tenía dos hijos de 
16 y 4 años. 

funcionarios de servicios públicos  
que trabajaron con el subprefecto,lo 
recuerdan como una persona de trato 
amable, cordial, respetuoso y com-
prometido con sus responsabilidades 
policiales.

La pdi oficializó el fallecimiento a 
través de sus redes sociales, expre-
sando sus condolencias a la familia: 
“ante el deceso del subprefecto robin 

fabián anguita fernández (Q.e.p.d.), 
jefe del departamento de Migraciones 
y policía internacional La serena, 
expresamos nuestras más sentidas 
condolencias a familiares y compa-

condenados por la justicia en la región 
y el control migratorio en cruceros 
que llegaban a la zona.

La abrupta partida de anguita, mo-
tivada por razones aún desconocidas, 
ha conmocionado a sus seres queridos 
y a la institución a la que dedicó su 
vida profesional.

ñeros de trabajo”, comunicó la pdi 
de la región de coquimbo mediante 
una publicación en twitter.

DESTACADA TRAYECTORIA
La sorpresiva noticia impactó a 

las autoridades regionales, quienes 
elogiaron el desempeño del subpre-
fecto de la policía de investigaciones, 
calificándolo como una persona ex-
celente y dedicada a sus funciones. 

anguita, quien lideró la brigada de 
investigación criminal (bicriM) 
en 2021, destacó por su labor en 
casos emblemáticos en la región, 
como la detención de una banda de 
motochorros que perpetraba robos a 
peatones en La serena y en la inves-
tigación efectuada por la muerte de 
unos perros al interior de un recinto 
universitario.

en 2023, asumió como jefe del 
departamento de Migraciones y policía 
internacional La serena, liderando 
la implementación del proceso de 
empadronamiento de migrantes y 
supervisando el control migratorio en 
el complejo Juntas del toro, tras la 
apertura del paso agua negra. 

su destacada labor incluyó la super-
visión de expulsiones de extranjeros 

AnTE El DECESO DEl 
SubpREfECTO RObIn 
fAbIán AnguITA 
fERnánDEz (Q.E.p.D.), jEfE 
DEl DEpARTAmEnTO DE 
mIgRACIOnES Y pOlICíA 
InTERnACIOnAl lA 
SEREnA, ExpRESAmOS 
nuESTRAS máS SEnTIDAS 
COnDOlEnCIAS A 
fAmIlIARES Y COmpAñEROS 
DE TRAbAjO”.
comunicado policía 
de investigaciones

equipo el ovallino
La Serena
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o en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs.  sábado de 
09:30 a 13:00 Hrs. 

Publica en www.elovallino.cl 

SíguenoS y comparte con noSotroS en redeS SocialeS

www.elovallino.cl
@elovallino
facebook.com/DiarioElOvallino/GERENTE GENERAL Y 

REPRESENTANTE LEGAL:  Francisco Puga Medina
Sub diREcToR comERciAL: Jorge Contador Araya

OFICINA OVALLE:    Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271 

OFICINA LA SERENA:    Brasil 431 Fono (51) 2200400  
PUBLICIDAD:    Fono (51) 2200420
SUSCRIPCIONES:   Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400

Comité de Agencia de Área (CADA) Ovalle 
de indap tiene nueva directiva 

para eL periodo 2024 - 2026

La nueva directiva cuenta 
con Petronila Espinosa (Río 
Hurtado) como presidenta, 
Erciria Cortés (Ovalle) como 
secretaria, Armin Pizarro 
(Ovalle) como tesorero, Mérito 
Cortés (Ovalle) como primer 
director y Abelinda Araya 
(Punitaqui) como segunda 
directora.

el instituto de desarrollo agropecuario 
(indap) busca transformar junto a 
sus usuarios y usuarias el Mundo 
rural y para ello sus instancias de 
participación son esenciales.

una de estas iniciativas son los 
comités de agencia de área (cada), 
los cuales tienen por objetivo servir de 
espacio de intercambio y cooperación 
entre la comunidad campesina y la 
institución.

recientemente, y tras su respec-
tivo proceso de comicios, fue electa 
la directiva 2024-2026 del cada 
perteneciente a la agencia de área 
Ovalle ―que atiende a las comunas 

equipo el ovallino
Ovalle

La nueva directiva ejercerá sus funciones en el periodo 2024 - 2026. 
eL oVaLLino

de ovalle, punitaqui, Monte patria 
y Río Hurtado―, el cual quedó con-
formado por petronila espinosa (río 
Hurtado) como presidenta, erciria 
cortés (ovalle) como secretaria, armin 
pizarro (ovalle) como tesorero, Mérito 
cortés (ovalle) como primer director 
y abelinda araya (punitaqui) como 
segunda directora.

La presidenta del comité, petronila 
espinosa, indicó que “yo fui reelecta y 
estoy muy contenta, porque siento que 
la gente me apoya y porque también 
es una muestra de que el indap está 

haciendo bien las cosas”, y agregó que 
“para este nuevo periodo seguiremos 
conociendo experiencias positivas 
del Mundo rural para llevárselas a 
los crianceros, agricultores y a todos 
los usuarios y usuarias de indap para 
que sigan avanzando. estoy muy 
agradecida por esta oportunidad”.

por su parte, el director regional de 
indap, Víctor illanes, hizo hincapié 
que “para nuestro servicio es de suma 
importancia trabajar codo a codo con 
los dirigentes campesinos y campesi-
nas, para así avanzar en conjunto hacia 

una agricultura familiar campesina e 
indígena más sostenible y resiliente. 
felicitamos a los usuarios y usuarias 
que fueron electos para conformar 
la nueva directiva del cada ovalle, 
una instancia que persigue mejorar 
la articulación de las políticas locales 
de desarrollo productivo, económico, 
social, comercial y organizacional de 
competencia respectiva de nuestras 
agencias de área”. 

Junto a la directiva titular se eligieron 
a dos suplentes: el primero es María 
campusano y el segundo claudio 
castro, ambos de la comuna de ovalle.

“Los dirigentes campesinos son 
quienes conocen mejor la realidad de 
campo, por eso para nuestro Ministerio 
de agricultura es clave tener un con-
tacto directo con ellos. Valoramos 
las instancias de participación que 
posee el indap, ya que son muestras 
del interés que tiene la institución 
por entregar apoyos y herramientas 
eficaces y acordes a las necesidades 
de la agricultura familiar campesina e 
indígena. por supuesto quiero felicitar 
y desearle el mayor de los éxitos a la 
nueva directiva del cada ovalle; harán 
un gran trabajo”, señaló el seremi de 
agricultura, christian álvarez. 

cabe mencionar que las votacio-
nes se llevaron a cabo el día 22 de 
diciembre del 2023 en la agencia de 
área indap ovalle y contó con una 
participación de casi 100 personas.
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Inicia la 32° versión del campeonato internacional 
organizado por Academia Kico Rojas

FÚTBOL INFANTIL Y FORMATIVO 

En esta ocasión, la denominada “Copa Ciudad de Ovalle” 
congrega a un total de 15 delegaciones, provenientes de 
diferentes partes del país, así como también a una de 
Argentina. El certamen fue inaugurado en el Estadio Diaguita, 
pero la mayoría de sus partidos se están desarrollando en el 
Complejo La Higuera. 

El pasado sábado 6 de enero se dio 
inicio a la 32° versión de la “Copa 
Ciudad de Ovalle”, tradicional cam-
peonato internacional de fútbol infantil 
que es organizado por la Academia 
Kico Rojas. 

Desde el mediodía comenzaron a 
disputarse los primeros partidos en 
el Complejo Deportivo La Higuera, 
ubicado en la Costanera de Ovalle, a 
la altura de avenida La Chimba. 

Posteriormente, pasadas las 20:00 
hrs, las delegaciones participantes se 
trasladaron hasta la Plaza de Armas 
de Ovalle, para desde ese lugar iniciar 
el tradicional desfile inaugural. 

Los cientos de niños y niñas marcha-
ron por las principales calles de Ovalle 
hasta llegar al Estadio Diaguita, en 
donde se llevó a cabo la inauguración 
oficial, con la presencia de autoridades 
y un amplio marco de público. 

El coordinador del campeonato, 
Francisco Rojas, destacó la emotiva 
ceremonia inaugural, la que se desa-
rrolló con una masiva concurrencia 
de familias.  

“Empezamos el sábado a las 12 del 
día, posterior a los partidos fuimos al 
desfile con la participación de 900 
niños, acompañados por sus apodera-
dos. Fue una bonita experiencia, nos 
acompañó una batucada y la gente 
disfrutó el momento. Después de este 
este desfile iniciaron los partidos en 
el estadio, donde jugaron Kico Rojas 
versus Municipal Ovalle en categoría 
2012, y de fondo jugó Kico Rojas con 
Porvenir de Argentina en categoría 
juvenil. Era un inicio esperado, la gente 
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El encuentro entre Academia Kico Rojas y Caleta Sierra fue uno de los partidos de este domingo. 
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que participa de este campeonato 
viene a los partidos y apoya a los 
niños, y hasta el momento el compor-
tamiento de todas las instituciones 
ha sido correcto”, indicó. 

ACADEMIAS PARTICIPANTES 
En esta oportunidad un total de 15 

academias animarán la competencia, 
en busca de alcanzar podios en las 
diferentes categorías, pero por sobre 
todo con el objetivo de entregar valores 
a sus jóvenes deportistas. 

Además de la academia anfitriona, 
participan la Academia de Fútbol 
Municipal Ovalle, Escuela de Fútbol 
Universidad Católica Ovalle, Escuela de 
Fútbol Club Deportes Ovalle, Academia 
Club Social y Deportivo Ovalle, Escuela 
de Fútbol Universidad de Chile 
Ovalle, Huracán de Chañaral Alto, 
Escuela de Fútbol Provincial Ovalle, 
AV Fútbol, Rubén Rojas Rodríguez 

(3R), Club Deportivo Marcelo Vásquez 
de Antofagasta, Club Barcelona de 
Copiapó, Club Canillita de Santiago, 
Caleta Sierra de Los Vilos y Escuela 
Formativa Huachipato de Talcahuano.

Pero también se destaca la presencia 
internacional, con la participación de 
Porvenir de Argentina. 

BUEN NIVEL DE LOS OVALLINOS 
El coordinador del campeonato, 

Francisco Rojas, destaca que los dos 
primeros días de competencia se han 
desarrollado en completa normalidad, 
y que dentro de los próximos días 
se definirán los finalistas de cada 
categoría. 

“Llevamos recién dos días de com-
petencia, ya se pueden ver algunos 
equipos que están en un nivel supe-
rior, pero entre este lunes y martes 
se definirá quienes clasifican a la 
siguiente fase”, sostuvo. 

En esa línea extendió una invitación 
a la población para que asista al 
Complejo La Higuera y apoye a los 
futuros talentos de la zona, quienes 
han brillado con luz propia. 

“En el complejo iniciamos la jornada 
deportiva a las 9 de la mañana, en las 
tres canchas, hasta las 8 de la tarde. 
Invitamos a la gente que venga a ver 
el fútbol formativo ovallino, porque 
a pesar de que vienen equipos de 
otras ciudades, todos los equipos 
ovallinos se ven fuertes y tienen un 
buen nivel, hay buen fútbol acá en 
Ovalle”, concluyó. 

“FUE UNA BONITA 
EXPERIENCIA, NOS 
ACOMPAÑÓ UNA 
BATUCADA Y LA GENTE 
DISFRUTÓ EL MOMENTO. 
HASTA EL MOMENTO EL 
COMPORTAMIENTO DE 
TODAS LAS INSTITUCIONES 
HA SIDO CORRECTO”

FRANCISCO ROJAS
COORDINADOR DEL CAMPEONATO 
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